
 القاهرة - أثار عرض الإعلان الدعائي 
الذي يـــروي قصة الملك  لمسلســـل ”الملك“ 
الفرعونـــي أحمـــس ”طارد الهكســـوس“ 
ســـخرية لاذعـــة علـــى مواقـــع التواصل 

الاجتماعي في مصر.
وعبر مغـــردون مصريـــون عن خيبة 
أملهـــم بعد أن أثنـــوا ســـابقا على فكرة 
تسليط الضوء على انتصارات المصريين 
في العصـــر القـــديم، وتعريـــف الأجيال 
الملـــك  انتصـــار  قصـــة  علـــى  الجديـــدة 
على الهكسوس، عن  الفرعوني ”أحمس“ 
طريـــق عمـــل درامي كبيـــر بإنتاج ضخم 

ومبهر.
والمسلســـل مأخوذ عـــن رواية ”كفاح 

طيبة“ للأديب العالمي نجيب محفوظ.
”الأخطـــاء  إلـــى  معلقـــون  وأشـــار 
الديكـــورات  فـــي  الكبيـــرة  التاريخيـــة“ 
ومكياج  الشـــعر  وتســـريحات  والملابس 
أبطـــال المسلســـل، كمـــا انتقـــدوا ظهور 
بطـــل المسلســـل عمرو يوســـف وممثلين 
آخرين ملتحين بما لا يتناسب مع العصر 

الفرعوني. وسخر مغرد:

وتهكم آخر:

وأثارت لحية يوسف الذي يؤدي دور 
انتقادات واسعة، فيوسف  الملك ”أحمس“ 
لم يتخل عن لحيته لتقديم شخصية الملك 
الفرعوني الذي يقول مختصون إن وثائق 
التاريخ تثبت أنه لم يكن ملتحيا، شــــأنه 

شأن ملوك الفراعنة.
ونشــــر الممثــــل المصــــري تامــــر فرج 
المختــــص فــــي الآثــــار مقطع فيديــــو عبر 
صفحتــــه على إنســــتغرام يعبــــر فيه عن 
غضبــــه، وإن أبــــدى إعجابــــا بإمكانيات 

العمل وتقديرا لزملائه. وكتب:

كما اشــــتبك بعــــض المختصين أيضا 
مع باحث الآثار والمرشــــد السياحي أحمد 
السنوســــي الــــذي دافــــع في منشــــورات 
كثيــــرة عبر صفحتــــه على فيســــبوك عن 
العمل الدرامــــي وتفاصيله خاصة ”لحية 
بالجهــــل  المنتقديــــن  ورمــــى  أحمــــس“. 
مستشهدا برســــوم أثرية قديمة قال إنها 
تثبــــت أن وجــــود اللحية علــــى وجه ملك 

فرعوني لم يكن خطأ.
وقــــد علــــق تامر فــــرج على منشــــور 
”مغالطــــة  فيــــه  إن  وقــــال  السنوســــي، 
وإنه ”لم يعــــط الأمانة العلمية  تاريخية“ 
حقها“. ثم نشــــر فرج تعليقــــه في تدوينة 
عبــــر صفحته على فيســــبوك قال فيها إن 
”الخطــــأ إذا ليــــس خطأ المخــــرج ولا خطأ 
الممثــــل“، على اعتبار أن السنوســــي كان 
المســــؤول عن هذه التفاصيــــل التاريخية 

في العمل.
ورد علــــى السنوســــي أيضــــا علــــى 
المرشد السياحي أحمد سامح في سلسلة 

تغريدات عبر حسابه. وكتب:

وقال معلق:

وانتقــــد عــــدد كبيــــر من مســــتخدمي 
مواقــــع التواصل ملابس عمرو يوســــف 
والتي لا  الذي يلعب دور الملــــك ”أحمس“ 
تبدو فرعونية علــــى الإطلاق، حيث يظهر 
في إحــــدى اللقطات وهــــو يرتدي ملابس 
تشبه قادة الفتوحات الإسلامية في أعمال 

درامية سابقة.
وســــخر مغرد ناشــــرا صــــورة لعمرو 
يوســــف أثنــــاء أدائه شــــخصية خالد بن 

الوليد:

وربـــط البعـــض بـــين ملابـــس الملك 
”أحمـــس“ الذي يجســـده عمرو يوســـف 
وبـــين ملابس بعض الشـــخصيات التي 
الذي  ظهرت فـــي الفيلم الشـــهير ”300“ 
تناول سقوط إســـبرطة، خاصة في أحد 
المشاهد الذي يركل خلاله يوسف محاربا 
من الهكســـوس على طريقـــة بطل الفيلم 
جيرارد باتلر. كما انتقد مغردون إسناد 
شـــخصية الملك ”أحمس“ لعمرو يوسف 
الـــذي اقتـــرب مـــن الأربعين مـــن عمره، 
ومعـــروف بملامحـــه الأجنبيـــة ولحيته 
التي لم يتخل عنها لتصوير الشخصية، 
بينما تاريخيا لـــم يتجاوز أحمس وقت 
حربه مع الهكســـوس 25 عامـــا. وعرف 
المصريون القدمـــاء وقتها بتركيب لحية 

مستعارة.
ومن الملاحظات الأخرى التي رصدها 
معلقون شـــكل المباني الذي بدا أقرب لما 
تم استخدامه في أفلام عالمية مثل تروي 

وغلادياتور وغيرهما.
وهاجم عالـــم الأثار المصـــري زاهي 
قائلا  حواس مسلســـل الملك ”أحمـــس“ 
إن الملابـــس التي ظهر بهـــا الممثلون في 
مسلسل ”الملك“ سيئة جدًا، وهذا بصرف 
النظر عن الســـياق الدرامي الذي تناوله 

المؤلف.
وأوضـــح أن القصـــة لا يشـــترط أن 
تكـــون مطابقـــة للتاريـــخ لأن العمل في 
النهايـــة درامـــي، لكن يُفضـــل أن تكون 

البيئة الفرعونية سليمة.
وطالت السخرية والانتقادات الممثلة 
المصرية ريم مصطفـــى التي تقوم بدور 
ابنة ملك الهكسوس، بعد ظهورها وهي 
ترتدي ”ملاءة“ تشـــتهر بها النســـاء في 

مصر في العصر الحديث.
وظهـــرت مصطفى بشـــعر أصفر ما 
كان سببا إضافيا للســـخرية من أدائها 

للشخصية التاريخية. 

وسخر معلق:

وكتبت مغردة:

وبعد الهجوم والســـخرية من مظهر 
الممثلة ردّت منسقة أزياء المسلسل مونيا 
فتـــح الباب قائلة إن هـــذا العمل ”درامي 

وليس تاريخيا“.
لكن هذا الرد لم يقنع المنتقدين الذين 
لم يروا في السياق الدرامي للعمل مبررا 
لعـــدم الالتزام بتفاصيل الإطـــار الزماني 

والمكاني الذي يجري فيه.
وقارن مغردون بين مسلســـل أحمس 
المصـــري ومسلســـل يوســـف الصديـــق 

الإيراني وكتب معلق:
فرعون بلحية 

أونلاين
السبت 2021/04/03

19السنة 43 العدد 12019
لحية عمرو يوسف تفسد أضخم مسلسل عن الملك «أحمس»

مستخدمو مواقع التواصل الاجتماعي في مصر ينتقدون عدم احترام عقول المشاهدين
مســــــتخدمو مواقع التواصل الاجتماعي في مصر يعبّرون عن خيبة أملهم 
بعد عرض الإعلان الدعائي لمسلسل ”الملك“ الذي يروي قصة الملك ”أحمس“ 
بعد أن أثنوا ســــــابقا على فكرة تســــــليط الضوء على انتصارات المصريين 

في العصر القديم.

#تشريع_قانون_العنف_الأسري في العراق.. كذبة أبريل
 بغــداد - يواصـــل العراقيـــون على 
مواقع التواصل الاجتماعي منذ أشـــهر 
حملـــة تدعو إلـــى #تشـــريع_قانون_

العنف_الأسري.
وأعلنـــت الحكومـــة العراقيـــة فـــي 
أغســـطس 2020، إقرارها قانون ”العنف 
الذي من شأنه حماية الشرائح  الأسري“ 
الضعيفة فـــي المجتمع، وخاصة الأطفال 

والنساء.
وقال المتحدث باســـم رئيس الوزراء 
”إن الحكومة أرســـلت مشـــروع القانون 
إلى البرلمان لمناقشـــته وتمريره ليصبح 
نافـــذا“، دون أن يخـــوض فـــي مضمون 

القانون.
ويســـتهدف القانون حماية الشرائح 
الضعيفـــة فـــي المجتمـــع مثـــل الأطفال 
تســـوده  العـــراق  أن  علمـــا  والنســـاء، 
المفاهيم القبلية ويوصـــف بأنه مجتمع 

ذكوري.
مـــن  اعتراضـــا  القانـــون  ويواجـــه 
قبل التيـــارات الإســـلامية المتحكمة في 
العملية السياســـية منذ عـــام 2003 التي 
تـــرى أنّ إقـــرار القانون لا يتماشـــى مع 
الإســـلام، بـــل هو نســـخة مـــن قوانين 
غربية تشـــجع الفتاة على التمرد، وذلك 
لوجود بنـــود في القانـــون تتيح للفتاة 
أو المـــرأة الحصول على راتـــب يعينها 
في إكمال حياتها واستقلاليتها وتوفير 

مأوى لها.
عصائـــب  ميليشـــيا  زعيـــم  وقـــال 
أهـــل الحـــق قيـــس الخزعلي مثـــلا إن 
مـــن  ليـــس  الأســـري  العنـــف  ”قانـــون 
واصفـــا  أولويـــات الشـــعب العراقـــي“ 
إياه بـ“المشـــروع الذي ســـيفكك الأسرة 

العراقية“.

وكتبت مغردة:

فـــي  عراقيـــون  مغـــردون  ونشـــر 
1 أبريل كذبة أبريل تمثلت:

وانتقد حساب:

وتقول مغردة:

واعتبر مغرد:

وتعكس الأخبار 
المتلاحقة عن انتشار 
جرائم العنف داخل 

العائلات، التي تتناولها 
وسائل الإعلام ومواقع 
التواصل الاجتماعي، 

تدهورا خطيرا في 
أوضاع العائلة العراقية، 

يبرز بصورة واضحة 
مشكلات اجتماعية 

وحوادث عنف وجرائم 
مروعة يرتكبها أفراد 

ضد أشخاص من 
عائلاتهم يفترض 
أنهم الأقرب لهم.
وكتب مغرد:

ونشرت مغردة إحصائية أخرى:

وعلقت  متفاعلة:

بســـبب  إنـــه  مراقبـــون  ويقـــول 
الظـــروف الاجتماعيـــة والسياســـية 
الاجتماعية  والتركيبة  والاقتصادية، 
المعقـــدة من ”الأعـــراف والأخلاقيات 
الداعمة للعنف“ فإن ”الحل لن يكون 
ســـهلا، حتى وإن حاولت الحكومة 
وضـــع حلـــول فمـــا بالك لـــو كانت 

الحكومة لا تحاول؟“.
في الجانـــب الآخر، يتفـــق الجميع 
علـــى أن المشـــكلة فـــي العراق ليســـت 
في إصـــدار قوانين، وإنما المشـــكلة في 
محاولة قـــوى سياســـية ودينية، فرض 
نمط من الأفكار والممارســـات والعادات 
الدينيـــة والاجتماعيـــة، تقليدا للنموذج 
الإيرانـــي، إضافة إلى اســـتغلال بعض 
القوى السياسية رفض القانون لأغراض 

الكسب السياسي بين جمهورها.

@yara_elmasrya

انبسطت (سررت) جدا لما عرفت إنه 
في عمل فني هيحكي عن الحقبة دي 
وإن دة هيبقــــــى حدث فريد من نوعه، 
لكن للأسف كالعادة كل حاجة باظت 
لو تشوف حضرتك مسلسل يوسف 
الصديق وقمة الجمــــــال والدقة اللي 
ــــــس الفراعنة وملابس الملك  فيه وملاب
ــــــى عمل فني كان  أخناتون تحزن عل

منتظر زي دة.

@i4SnKuIMRtU2qnf
ريم مصطفــــــى فرعونة لســــــه خارجة 
من صالون محمــــــد الصغير طازجة 

@ahmedmthanaa
ريم مصطفــــــى فــــــي مسلســــــل الملك 
بعباية ســــــمرا رايحة تجيب مستيكة 

للهكسوس من الأزاريطة.

@Mohamedkamalza4
همّا تقريبا بعد وقف هذا المسلســــــل 
استخسرو يرمو الديكور والشخصية 

والملابس كمان.

@IAbouelkheir5

ــــــه بس مكنش  كان ممكــــــن أتفرج علي
فيه ملك مصري بدقن (لحية) وشعر 
والملك أحمس مات وعمره ٢٤ ســــــنة 
ــــــه أقل مــــــن ٦٠ كيلو، وكان  وكان وزن
نحيفا جداً، إحنا درســــــناه كدة حتى 

@EgyptWithAhmed
الأســــــتاذ أحمد السنوســــــي المرشد 
التاريخــــــي  والمراجــــــع  الســــــياحي 
لمسلســــــل الملك ”أحمــــــس“ دون تحية 
وبعــــــد، حضرتك بتدافع باســــــتماته 
عن عمل بتُشرف عليه وده من حقك، 
بس مــــــن حقنا نعرّف الناس الحقيقة 
والمثبتة بشــــــكل علمي واللي بتوضح 
أنه دفاعك غير صحيح، وأنك بتدافع 
بمنطــــــق الســــــبوبة فقــــــط متجاهــــــلا 

الحقيقة.

tamerfaragactor
ــــــك أحمس  ــــــي في مسلســــــل المل رأي

كرجل آثار برافو ويا خسارة.

@ahmedmthanaa
ــــــة بيحضّرولنا  فــــــي كلام أن الفراعن
ــــــدة بعد ما شــــــافوا برومو  لعنة جدي

مسلسل الملك بتاع عمرو يوسف.

@Husseinmind
ــــــك أحمس نزل  برومو مسلســــــل المل
والحمــــــد لله مطلعش عمرو يوســــــف 
ــــــي ملتحــــــي. كل الرجال  لوحــــــده الل
تقريبا في البرومو ملتحين عدا واحد 
بس للأمانة والحمد لله الستات بدون 

لحية في البرومو.

@Venus_f7
العُنف الأســــــري جريمة وليس شأنا 

عائليا!

@rawansafaa_
ــــــف الأســــــري تزداد  إن حــــــالات العُن
في مجتمعاتنا يومــــــا بعد يوم بطرق 
ــــــة وســــــط فوضــــــى مجتمعية  إجرامي

وأخلاقية.

@nbtaiq
إحصائيات رسمية لعام ٢٠٢٠، ١٣٠ 
ــــــاة واحدة  ــــــاة انتحــــــرت بمعنى فت فت
ـــــــ٣٠ ألف حالة  كل يومــــــين. ما يقدر ب
تعنيف بمعنى حالة كل عشــــــر دقائق 
(على الأقل) جرائم الشــــــرف والقتل 
غير معروفــــــة. ٢٠٢٠ كان عام الفزع 
الأسري من لم ترعبهُ أو تخجلهُ هذه 
الأرقام عليه أن يتأكد من وجود قلبه.

@JusephZaki
ــــــون المنُتظر هو  مــــــن أهم أهــــــداف القان
تحجيم السلطات المطلقة لبعض النماذج 
المجرمة داخل الأســــــر الصغيرة، خطوة 
ــــــواة الأولى لبنية  أساســــــية لإصلاح الن
المجتمــــــع العراقي. كرجــــــل قانون أدعم 

وبشدة هذهِ المطالبات.

@bernette__
البرلمــــــان العراقــــــي يشــــــرع قانون 
#العراق  ــــــر  #تويت الأســــــري  العنف 

#كذبة_أبريل.

@DentSumaida

سجلت وزارة 
الداخلية العراقية 

١٥ ألف حالة عنف 
منزلي في العراق 

للعام ٢٠٢٠ بحسب 
إحصاءات كشفتها 

الوزارة. وسجلت 
وزارة الداخلية 

@mood_15i

في أحــــــد الأماكن علقــــــوا لافتة كتب 
ــــــون العنف الأســــــري هو  عليهــــــا ”قان
ــــــى أســــــاس أن  تهــــــديم للأســــــرة“ عل
ــــــف  ــــــا تُصن ــــــة حالي الأســــــرة العراقي
ضمن أفضل الأســــــر بالتاريخ، هسه 
(الآن) الأسرة العراقية متهدمة بهاي 
ــــــون العنف الأســــــري  أفكاركــــــم، قان
هو وســــــيلة لتقليل التربية الخطأ في 

المجتمع.

@nbtaiq
لم تزحزح المذابح شبه اليومية مواقف 
القوى السياسية المهيمنة على السلطة 
زعامات  منظومــــــة  تتصدرها  ــــــي  والت
تناهض  مســــــلحة  وحــــــركات  ــــــة  ديني
مشــــــروع قانون يهدف إلى الحد من 
العنف الأســــــريّ في العــــــراق ليبقى 
قابعــــــا تحت قبة البرلمــــــان عاما آخر، 
النساء  بحق  المروعة  وتستمرالجرائم 
#تشــــــريع_قانون_ والأطفــــــال. 

العنف_الأسري.

أبرز تغريدات العرب

العراقـــي علاقته بالله خاصة، تحســـه 
أخوهـــم مو ربهـــم، حتـــى دعاؤهم له 
مرفـــوع الكلفـــة، أتذكر دعـــاء بيبي أم 
أبـــي المرحومة كان عبـــارة عن طلبات 
واجتماعية  صحيـــة  مشـــكلات  لحـــل 
لمـــن حولها، بشـــرح مفصل للمشـــكلة 
وهوية صاحبها، كانـــت تخاطب ربها 
كانهـــا تخاطـــب أبـــي أو عمـــي، أكبر 
أبنائها كلشي كان حلو قبل أن يحتلنا 

التطرف.

من شـــدة تأثير الفكرة الإيجابية على 
صحة ومصلحة الإنسان صرنا ننظر 
لها كغـــذاء. نعم غذي عقلـــك بالأفكار 
الإيجابيـــة فهذه الأفكار غـــذاء للعقل 

وللروح وللحياة.

الأوطان لا تتقـــدم بالتطبيل ولا بقلب 
المصطلحات،  بتزويـــر  ولا  الحقائـــق 
بدلا من  مثـــل اســـتخدام ”صعوبـــة“ 
”فشـــل“ أو ”تحدي“ بدلا من ”إخفاق“، 
إن الدول التي تنســـب الفشـــل الفاقع 
للمسؤول إلى جموع المواطنين الذين 
لا حـــول لهم ولا قوة، هي دول بحاجة 

إلى دخول العناية المركزة!

dr_foz

almuharrmi
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@Juseph
ــــــون المنُتظر هو  اف القان
ت المطلقة لبعض النماذج 
لأســــــر الصغيرة، خطوة 
ــــــواة الأولى لبنية  لاح الن
قي. كرجــــــل قانون أدعم 

طالبات.

ة 
ف
ق 
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ت 

ــــــف حالة عنف أســــــري في  عام  ١٧ أل
٢٠١٧. والأعــــــداد الحقيقية هي أكثر من 
المسجل بكثير. إذن من 
الضرورات إقرار 
هذا القانون

 بالعراق… 
#تشريع_
قانون_
العنف_
الأسري_٣٤٣.

ــــــك أحمس  إن شــــــاء الله مسلســــــل المل
يكسر الدنيا ومجهود عظيم، لكن حرام 
حــــــرام حرام المجهود ده يبوظ (يضيع) 
عشان تفصيله صناع العمل فاكرينها 
بســــــيطة (…) محروق دمي كرجل آثار 
بغير على تاريخ وآثار بلدي (…) أتمنى 
ومجهودهم  العمــــــل  ــــــاع  لصن التوفيق 
ــــــم، لكن كان لا بد من تدارك ذلك  العظي
الخطأ الفادح لأن العالم كله عينه علينا 

ومش هيعدّولنا الأخطاء دي.

من بداية سقنن رع تاعا الأول والثاني 
كانت أجسامهما نحيفة جداً.

وضاربة شــــــعرها أكســــــجين شكلنا 
هنقول كتير يا أخي #أحمس.


